
2№31 (46) 8 августа 2014 года

СЕГОДНЯ И ЗАВТРА ГОРОДА

Светлана Лобкарёва: 
«ЛЮБЛЮ ГОРОД, 
ЖИТЕЛЕЙ И СВОЮ РАБОТУ!»

- Светлана Анатольевна, уже 
более трёх лет Вы являетесь 
руководителем администра-
ции города. Изначально перед 
Вами стояли большие задачи 
по преобразованию нашей ма-
лой Родины. Расскажите, что 
уже удалось реализовать?

- С приходом на должность 
главы мне хотелось многое из-
менить. Начали с того, что вос-
становили стелу на въезде в 
город и стали решать вопросы  
благоустройства. Теперь многие 
жители уже оценили красоту об-
новлённого центрального парка. 
Вторую половину его реконструк-
ции планируем закончить уже в 
текущем году. Большое внимание 
уделяем устройству дворовых 
территорий. Например, сейчас 
идут работы по укладке асфаль-
та и установке бордюрного камня 
по переулку Южному, на отрезке 
между улицами Красноармейской 
и Комсомольской. Первоочеред-
ной задачей и давней мечтой на-
ших горожан было расширение 
улицы Первомайской. По итогам 
дорожных работ на отрезке ули-
цы для удобства автомобилистов 
сейчас введено трёхстороннее 
движение. Приятно слышать, 
что горожане сравнивают улицу 
Первомайскую с проспектом. Это 
говорит о том, что Благодарный 
совершенствуется, значит, мы на 
правильном пути. 

-А какие серьёзные пробле-
мы, на Ваш взгляд, до сих пор 
существуют в Благодарном? 
Есть ли пути их решения?

- Проблемы есть, и от них ни-
куда не деться. Надо стараться 
их решать по мере сил и воз-
можностей. Считаю, что одна 
из самых серьёзных – коммуни-
кационные системы. Они были 
проведены более 30 лет назад и 
были бесхозными, а затем стали  
собственностью города. Сегодня 
ими пользуется ГУП СК «Ставро-
полькрайводоканал» Благодар-
ненский «Межрайводоканал». 
Однако в аренду данные системы 
так и не были взяты. Поэтому их 
капитальный ремонт не прово-
дится, несмотря на огромный 
срок службы. Вопрос о передаче 
коммуникационных систем в соб-
ственность или аренду обслужи-
вающим предприятиям сейчас 
решается на уровне краевого 
правительства.

  Ещё одной важной проблемой 
является недостаточное обеспе-
чение ливневыми канализаци-
ями. Работы по водоотведению 
выполнены по переулку Школь-
ному, улицам Первомайской и 
Краснознаменской. В планах на 
будущий год этот вопрос на при-
оритетном месте.

-Какие задачи перед Вами 
ставит краевое правитель-
ство? Что удалось уже сде-
лать?

- Основной задачей любой 
власти является благосостоя-
ние граждан: чтобы проживание 
было комфортным, а обращения 
не оставлены без внимания. При 

Три года назад Благодарненскую городскую администрацию возглавила С.А. Лобкарёва. В июне 2011-го Светлана Анатольевна приняла город, находив-
шийся, прямо скажем, в неудовлетворительном состоянии. Люди жаловались на неготовность местной власти к конструктивным переменам. 

Сегодня благодарненцы отмечают конкретные изменения в лучшую сторону. У людей появилась вера в правильность выбранного местной властью кур-
са. Нынешний год стал для Светланы Анатольевны сложным и напряжённым. Но, несмотря на все трудности, она с оптимизмом и надеждой продолжает 
трудиться на благо горожан.  

Буквально через месяц мы будем отмечать праздник, который с нетерпением ждём каждый год. День города, несомненно, — важное и радостное собы-
тие. Накануне этого торжества наш корреспондент Денис Евдаков встретился с главой администрации города, чтобы услышать из первых уст чем живёт 
Благодарный сегодня и что его ждёт в ближайшем будущем.

поддержке краевого правитель-
ства принимаем участие в про-
граммах переселения граждан 
из ветхого и аварийного жилья, 
капитального ремонта многоквар-
тирных домов, ремонта дворовых 
территорий. Краевыми властя-
ми реализуется достаточно про-
грамм, поэтому администрации 
города есть над чем работать для 
того, чтобы принять участие в ка-
ждой из них. 

Хочется затронуть темы разви-
тия спорта и молодёжи, ведь эта 
задача не только краевого, но и 
федерального значения. К тому 
же, в этой сфере в нашем городе 
дела обстоят неудовлетворитель-
но. Строительство спортивного 
комплекса на стадионе  «Колос» 
было заморожено 4 года назад. 
Но, благодаря активной жизнен-
ной позиции депутата городской 
Думы, директора автономного уч-
реждения «Благодарненский ста-
дион «Колос» Александра Сана-
коева, который лично обратился 
к врио губернатора Ставрополь-
ского края Владимиру Владими-
ровичу Владимирову, сегодня 
выделены деньги на завершение 
строительства комплекса. Так 
что до ввода его в эксплуатацию 
осталось ждать недолго. В фев-
рале 2015 года спортивный ком-
лекс вступит в строй. Большое 
спасибо губернатору. 

- Светлана Анатольевна, 
можно ли узнать, как обстоят 
дела с бюджетной сферой го-
рода?

- Бюджет на 2014 год состав-
ляет 50 миллионов рублей. В 
сравнении с прошлым годом он 
увеличился (было 46 миллионов 
рублей, из них 6 миллионов – де-

фицит бюджета). В этом полуго-
дии поступления в бюджет идут 
по плану, отставание незначи-
тельное. При том, что в расходы 
бюджета идёт финансирование 
автономного учреждения «Бла-
годарненский стадион «Колос», 
МБУК «Благодарненская город-
ская клубная система», содер-
жание аппарата администрации 
и Думы города,  а также благоу-
стройство города и софинансиро-
вание программ.

-Вы сказали, что сейчас ак-
тивно реализуется программа 
по переселению граждан из 
ветхого и аварийного жилья. 
А в каких ещё программах уча-
ствует администрация?

- Наш город принимал участие 
в трёх краевых программах пере-
селения из ветхого и аварийно-
го жилья. И все они выполнены 
успешно. Даже если и имелись 
небольшие замечания со сто-
роны контролирующих органов, 
счётной палаты, то все они были 
в рамках работы и носили реко-
мендательный характер. По ито-
гам первого этапа программы мы 
расселили 8 семей. Считаю, что  
большинство жителей довольны 
новыми квартирами. 

На данный момент готовим 
документы для реализации вто-
рого этапа программы 2014-2016 
годов. Будет построено 53 квар-
тиры и переселено ещё 100 че-
ловек.

Также участвовали в програм-
ме по энергосбережению, в рам-
ках которой  установлено 403 
светильника по улицам Свобо-
ды, Первомайской, Ленина. Под-
готовлен пакет документов для 
продолжения участия в данной 

программе, благодаря которой 
будут установлены светильники 
по улицам Подгорной, Москов-
ской и другим. 

-Если говорить о кадровой 
политике администрации го-
рода, то наслышан, что Вы от-
даёте предпочтение молодым 
и начинающим специалистам. 
Какие произошли структурные 
и кадровые изменения в город-
ской администрации с Вашим 
приходом?

- Уверяю, что с моим приходом 
ни один человек не был уволен. 
Действительно, взамен тем, кто 
уходит на заслуженный отдых, 
подбираются молодые кадры, 
очень подготовленные и всесто-
ронне развитые. Было прият-
но, когда при проверке краевое 
правительство отметило высо-
кий профессиональный уровень 
сотрудников городской админи-
страции. Мы ежегодно участву-
ем в программе переподготовки 
кадров. 

- Не так давно к своим обя-
занностям приступил новый 
прокурор Благодарненского 
района В.Н. Чаплыгин. За не-
продолжительное время рабо-
ты у него возникло к Вам, как 
к главе города, немало вопро-
сов. В том числе он говорил 
и о Вашей отставке. Был ли у 
Вас личный разговор с проку-
рором? Расскажите подробнее 
о сложившейся ситуации.

- К сожалению, конструктив-
ного взаимодействия с проку-
ратурой в настоящий момент 
нет. В адрес Благодарненской 
городской Думы с марта было 
направлено два представления 
о моей отставке. Данный вопрос 

получил большую обществен-
ную огласку. Было даже обраще-
ние краевого прокурора к врио 
губернатора Ставропольского 
края Владимиру Владимирову, 
в связи с чем последним была 
создана рабочая группа по изу-
чению вопросов, поставленных в 
представлениях по работе адми-
нистрации города (Распоряжение 
Губернатора Ставропольского 
края от 16.05.2014 № 272-р «Об 
изучении отдельных вопросов со-
блюдения требований законода-
тельства Российской Федерации 
и законодательства Ставрополь-
ского края при осуществлении 
полномочий главы города Благо-
дарного Ставропольского края»). 
Доводы прокуратуры о наличии 
в моих действиях нарушения за-
конодательства противодействия 
коррупции не нашли своего под-
тверждения. Именно так указано 
в справке рабочей группы. После 
чего депутаты своим решением 
отклонили представление рай-
онного прокурора. Также Благо-
дарненским районным судом 14 
июля 2014 года было вынесено 
решение о признании сведений в 
представлениях несоответствую-
щими действительности. 

Считаю, что причиной такого 
отношения со стороны право-
охранительных органов ко мне 
является земельный участок, 
расположенный на территории 
города Благодарного около до-
мовладения по улице Толстого, 
86. Жители этого многоквартир-
ного дома против строительства 
торговых точек индивидуальных 
предпринимателей. Люди обра-
щались в суд, в министерство 
строительства и архитектуры 
Ставропольского края, где им 
было чётко заявлено, что никто 
не может вести строительство, 
если жители не дают на то согла-
сия. Нужно не забывать и о том, 
что данной землёй распоряжает-
ся районная администрация, а го-
родская может лишь утверждать  
градостроительные планы и вы-
давать разрешение на строитель-
ство, но его горадминистрация не 
выдавала.

- Ещё один вопрос из разря-
да «ложка дёгтя в бочке мёда». 
Сейчас в Интернете на подо-
зрительных сайтах активно 
публикуются материалы нега-
тивно настроенных горожан по 
поводу Вашей деятельности. 
Как Вы относитесь к данного 
рода оценке Вашей работы? И 

Фото Анатолия АЙРАПЕТОВА.
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10 АВГУСТА - ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ

В городе нашей редакцион-
ной группе застать А.Ф. 
Наурузова не удалось, 

ведь лето – самая горячая пора 
для строителей. И мы отправи-
лись прямо на объект за город, 
в с. Красные Ключи, где и встре-
тились с Александром Фёдорови-
чем, целенаправленным органи-
затором ещё советской закалки.

Александр Фёдорович На-
урузов родом из ст. Курской 
Ставропольского края, закон-
чил Кабардино-Балкарский 
Государственный инженер-
но-технический университет по 
специальности «Промышленное 
и гражданское строительство». 
Молодого специалиста направи-
ли на Север, строить крупнейший 
тогда в Европе Сыктывкарский 
лесопромышленный комплекс. 
По завершению работ вернул-
ся на родину. В 1986-ом тропа 
судьбы привела Александра Фё-
доровича на должность главного 
инженера в ПМК – 52, а с 1988-го, 
после избрания, он - бессменный 
руководитель предприятия

- Александр Фёдорович, что 
послужило импульсом к созда-
нию предприятия и с чего оно 
начиналось?

- В 70-е годы шло стреми-
тельное развитие сельскохозяй-
ственного производства. Краевое 
объединение «Ставропольводме-
лиорация» возводило 2-ую оче-
редь Большого Ставропольского 
канала. В связи с этим возникла 
необходимость создания специ-
ализированных предприятий, 
которые в полном объёме выпол-
няли бы работы по строительству 
новых мелиоративных городков: 
жилья и объектов соцкультбыта. 
Так в 1978 году была образована 
«Передвижная механизирован-
ная колонна № 52». Развитие и 
становление ПМК  - это история 
о людях и делах, которая объеди-
нила их в стремлении  улучшить  
быт благодарненцев.   Микрорай-
он площади Строителей, роддом, 
детская поликлиника, посёлок 
«Мелиоратор», школы, детские 
сады, жилые дома в городе и 
районе и даже санатории в Сочи 
и Пятигорске, пятиэтажки в Став-
рополе - дело рук наших строи-
телей. Конкретно в Благодарном 
ни одна организация больше чем 
мы, не построила. 

В 1991 году работники ПМК- 52 

 ЭТО НЕПРЕРЫВНОЕ 
Накануне Дня строителя долго думала о ком же 

написать из тех, кто причастен к одному из самых 
древних искусств – созиданию. За помощью обра-
тилась к заместителю главы администрации г. Бла-
годарного по вопросам градостроительства Лилии 
Ивановне Ливинской. Не раздумывая, она назвала 
Александра Фёдоровича Наурузова и возглавляе-
мую им ПМК – 52.

стали акционерами, а предприя-
тие - открытым акционерным об-
ществом. А.Ф. Наурузов взял на 
себя огромный риск перехода с 
рельсов планового финансирова-
ния на путь полной самостоятель-
ности, с огромной ответствен-
ностью за себя, людей, занятых 
в строительстве, и заказчиков. 
Стало необходимым  сохранить 
всё положительное в развитии, 
что было достигнуто в предше-
ствующие годы, принять самые 
радикальные меры по стабили-
зации экономики предприятия и 
решению социальных вопросов. 
Ему это удалось.

- Что помогло выстоять в 
годы перестройки и как отраз-
илась на вашем предприятии 
кризисная ситуация в стране?

- Прежде всего, жизненный 
опыт. Сам я - строитель «до моз-
га костей», никогда не занимался 
ни торговлей, ни политикой. Ведь 
строительство – это непрерывное 

созидание, поиск новых решений, 
неустанная творческая работа на 
благо среды обитания людей. И 
самое главное, -  всегда видишь 
результат своего труда. Главной 
задачей во время распада и кри-
зиса стало сохранение предпри-
ятия, технической базы и ценных 
кадров. Самыми сложными ока-
зались 1996 - 1998 годы. Зарпла-
ту рабочим платить было нечем, 
поэтому сам работал сторожем, 
готовил раствор, а два прора-
ба и главный инженер вели кир-
пичную кладку. Получив редкий 
заказ, строили магазинчики для 
предпринимателей. Выживали, 
как могли, но никогда, даже в те 
тяжёлые для всех годы, практи-
чески не было такого, чтобы мы 
кого-то обидели или не заплати-
ли.  Наши строители понимали, 
верили и ждали…

Благодаря правильному руко-
водству А. Ф. Наурузова предпри-
ятию удалось изменить ситуацию 

к лучшему, перестроиться, обно-
виться и развиваться в соответ-
ствии с требованиями времени. 
Сегодня ОАО «ПМК – 52» зани-
мается промышленным строи-
тельством. Участвует в различ-
ных объявляемых конкурсах и 
тендерах. От использования ста-
рой техники, не соответствующей 
современным стандартам, фак-
тически отказались. Александр 
Фёдорович пришёл к выводу, что 
содержание даже новой техни-
ки требует значительных затрат. 
Поэтому, имея на предприятии 
лишь пару единиц спецтехники,  
по необходимости пользуются 
услугами индивидуальных пред-
принимателей и транспортных 
компаний.

- Кто сейчас ваш заказчик и 
какие объекты сданы за по-
следнее время?

- В последние годы у нас по-
явился постоянный серьёзный 
заказчик ГАП «Ресурс», занима-

ющий второе место в России по 
производству и переработке мяса 
птицы. Нас полностью устраива-
ет работа с крупнейшим сельско-
хозяйственным производителем 
страны. Экономические показате-
ли ПМК стабильно увеличивают-
ся. К примеру, предприятием вы-
полнено строительно-монтажных 
работ: за 2012г . на сумму 15 060 
тыс. руб., за 2013 г. – 33 679 тыс. 
руб., за 1-ое полугодие 2014 г. – 
24 506 тыс. руб. 

Кроме того, «Ресурс» берёт на 
себя поставку всех материалов, 
что исключает дополнительные 
вопросы, а мы обеспечиваем про-
цесс людьми и техникой.  С 2012-
го ОАО «ПМК – 52» реконструи-
рованы и сданы в эксплуатацию 
птицефабрики: «Золотой Пету-
шок», «Восточная» и «Бурлац-
кая». Старые корпуса на 25-30 
тыс. шт. птицы перестроены в со-
временные на 60 тыс. каждый. А 
сейчас мы ведём общестроитель-
ные работы в Красных Ключах на 
новой птицефабрике «Б – 2».

- Что считаете своим глав-
ным достижением и какова в 
этом роль коллектива предпри-
ятия?

- Главное достижение – это, 
конечно, созданная нами органи-
зация. Говоря «мы», подразуме-
ваю, безусловно, коллектив - тех, 
кто когда-то внёс вклад в наше 
развитие, и, разумеется, тех, кто 
продолжает трудиться в данный 
момент. В преддверии професси-
онального праздника поздравляю 
строителей и ветеранов ПМК – 52. 
Только благодаря вам мы до сих 
пор по праву считаемся одним из 
лучших строительных предприя-
тий города и района. Желаю всем 
крепкого здоровья, неиссякаемой 
энергии и благополучия!

-Успехов вам, Александр Фё-
дорович, и процветания ваше-
му предприятию! 

Анета КРЫЛОВА.
На снимке: А.Ф. Наурузов и 

строители: А.В. Высочкин, В.В. 
Квасов, А.Ф.Павлов, И.А. Лопу-
хов, В.Н. Тарабанов, А.И. Шев-
цов, Н.И. Фетисов, А.В.Квасов, 
А.И. Лопухов.

Фото Анатолия АЙРАПЕТОВА.
 

СТРОИТЕЛЬСТВО -
СОЗИДАНИЕ

знакомы ли Вы лично с автора-
ми критических публикаций?

- Да, действительно такая воз-
мутительная информация име-
ется, и касается она не только 
моей работы, но и семьи. Поэто-
му сейчас мы были вынуждены 
обратиться в суд для того, чтобы 
привлечь виновных по статье 152 
ГК РФ – Защита чести, достоин-
ства и деловой репутации. Что 
касается моей семьи, то  доводы 
не нашли своего подтверждения. 
И всё-таки в отношении моей до-
чери возбуждено уголовное дело. 
Но нужно помнить о том, что есть 
такое понятие как «презумпция 
невиновности», где обвиняемый 
считается невиновным, пока его 
вина не будет доказана. Поэтому 

уверена, что те, кто занимается 
данным вопросом, смогут объек-
тивно его рассмотреть в соответ-
ствии с законодательством Рос-
сийской Федерации.

- К нам в редакцию приходят 
благодарственные письма в 
Ваш адрес и вопросы от горо-
жан. Однако, это только малая 
часть обращений, так как в ос-
новном люди идут в приёмную 
администрации города или к 
Вам лично. С какими проблема-
ми обращаются? И за что бла-
годарят?

- На адрес городской админи-
страции приходит много писем, 
где люди выражают как благодар-
ности, так и обращаются с прось-
бами. Мы стараемся не оставить 
их без внимания. В основном го-

ворят спасибо за благоустройство 
города, а обращаются с разными 
вопросами – начиная от жилья и 
заканчивая проблемой бродячих 
собак. Конечно, хвалебные сло-
ва приятнее слышать, ведь это 
оценка работы. Однако есть и 
критические замечания, дающие 
очень большой стимул в работе. 
Хочу напомнить горожанам, что 
приём веду по понедельникам и 
готова слышать каждого. 

- Наверняка, как и любой 
другой руководитель, Вы стро-
ите планы на будущее. Можете 
рассказать о них?

- Хочется доработать до кон-
ца своего срока – ещё два года. 
Строить планы на дальнюю пер-
спективу проблематично, так как 
моя должность является выбор-

ной. Надеюсь на доверие горо-
жан. Если этого не случится, всё 
равно буду благодарна им, когда 
помянут хорошим словом, про-
езжая по заново асфальтирован-
ным улицам или отдыхая в све-
жем озеленённом парке. 

-В сентябре город отметит 
своё 232-летие. Как готовитесь 
к празднику? Что ждёт благо-
дарненцев в день торжества?

- С каждым годом День горо-
да Благодарного проходит всё 
более ярко и красочно. И наши 
люди этого заслуживают. Вместе 
с городом мы тоже становимся 
лучше. Сегодня уже имеется пер-
спективный план празднования, 
разработанный МБУК «Городская 
клубная система», но пока мы 
оставим его в тайне. Скажу одно 
– и в этом году будем удивлять!

- Ваши пожелания горожа-
нам.

Окончание. Начало на 2 стр.

- Хочу пожелать своим земля-
кам здоровья, радости, хороше-
го настроения. Чтобы у каждого 
было благополучие и мирное 
небо над головой. Пусть все же-
лания исполнятся. Давайте вме-
сте трудиться над тем, чтобы сде-
лать наш город одним из лучших 
городов в России! 

 
В завершении беседы Свет-

лана Анатольевна отметила не-
оценимую роль нашей газеты в 
работе администрации города. 
По её словам, издание интерес-
ное и перспективное. Являет-
ся новым источником инфор-
мации, предусматривающим 
не только освещение работы 
Думы и администрации горо-
да, но и модератором диалога 
между жителями и властью. 
Стоимость газеты доступна ка-
ждому.

Светлана Лобкарёва: «ЛЮБЛЮ ГОРОД, 
ЖИТЕЛЕЙ И СВОЮ РАБОТУ!»


